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sumario

L ouis y Zélie nos demues-
tran que la santidad es po-
sible en una vida sencilla

de esposos. Si al principio de su
juventud, se orientan primero
hacia el ideal que representa la
vida consagrada, poco a poco
van a saber por el Señor que la
santidad no reside en un estado
de vida sino en la respuesta con-
fiada y amorosa a las llamadas
de Dios en la vida cotidiana. En
una existencia ordinaria en la que
alternan alegrías y cruces, se dan enteramente
al prójimo y a Dios abandonándose en todas
las cosas a su voluntad. Alcanzan así una san-
tidad lejos de las representaciones más o me-
nos espectaculares que trasmitía la hagiogra-
fía de la época; santidad metida en lo real y en
lo ordinario, que la Iglesia saca hoy a la luz. 

El deseo de santidad de los Martín no es
veleidoso. Van a poner todos los medios pa-
ra llegar a la santidad, en particular los me-
dios privilegiados de santificación, accesi-
bles a todo cristiano, que son los sacramen-
tos, la oración, la vida parroquial".

Este es uno de los pasajes del libro edita-
do recientemente por HOMOLEGENS en el
que, con el título de "Santos de lo ordina-
rio", su autora Hélene Mongin, nos cuenta
la vida de los padres de Santa Teresa de
Lisieux.

Los padres de Santa Teresa del Niño
Jesús fueron beatificados por el Papa
Benedicto XVI el 19 de octubre de 2008.

Por segunda vez, la Iglesia beatifica a dos
esposos. El 21 de octubre de 2001 Juan
Pablo II beatificó a un matrimonio italiano:
Luigi y María Beltrame Quattrocchi.

Siglos antes fue la canonización de San
Isidro labrador y Santa María de la Cabeza,
aunque en fechas distintas: San Isidro el 24
de junio de 1619 por Pablo V y Santa María
de la Cabeza el 11 de julio de 1697, por
Inocencio XII; otro matrimonio santo.

En realidad, gracias a Dios, ha habido y
hay muchos matrimonios santos.
Podríamos recordar aquí a muchos matri-
monios conocidos, de estos días, heroicos,
ejemplares.

Cumplen a la letra lo establecido por el
Concilio Vaticano II recogiendo la larga tra-
dición de la vida de la Iglesia ya desde los
primeros cristianos.

A propósito del sacerdocio común y, en
particular, de su ejercicio en cada uno de los
sacramentos, concluye: "Por fin, los cónyu-
ges cristianos, en virtud del sacramento del
matrimonio, por el que manifiestan y parti-
cipan del misterio de la unidad y del fecundo

amor entre Cristo y la Iglesia
(Ef. 5,32), se ayudan mutua-
mente a santificarse en la vida
conyugal y en la procreación y
educación de los hijos, y, por
tanto, tienen en su condición y
estado de vida su propia gra-
cia en el Pueblo de Dios (cf. 1
Cor. 7,7). Pues de esta unión
conyugal procede la familia, en
que nacen los nuevos ciudada-
nos de la sociedad humana,
que por la gracia del Espíritu

Santo quedan constituidos por el bautismo
en hijos de Dios para perpetuar el Pueblo de
Dios en el correr de los tiempos. En ésta,
como Iglesia doméstica, los padres han de
ser para con sus hijos los primeros predica-
dores de la fe, tanto con su palabra como
con su ejemplo, y han de fomentar la voca-
ción propia de cada uno, y con especial cui-
dado la vocación sagrada.

Los fieles todos, de cualquier condición y
estado que sean, fortalecidos por tantos y
tan poderosos medios, son llamados por
Dios, cada uno por su camino, a la perfec-
ción de la santidad por la que el mismo
Padre es perfecto" (LG 11).

Con la socorrida expresión "en estos
tiempos que corren", es consolador y ani-
mante conocer estos casos, y necesario pa-
ra la vida de la Iglesia, la educación de los
hijos, el cultivo de las virtudes, la familia
cristiana...

Entre nosotros, se ha abierto reciente-
mente la causa de canonización de un matri-
monio: los Siervos de Dios Tomás Alvira y
Paquita Domínguez, y hay otro matrimonio
del que se empiezan a recoger testimonios:
María de Miguel y Fernando Crespo.

Matrimonios santos



D esde el 17 al 19 de abril la imagen de la
Virgen peregrina de Fátima ha visitado, por

tercera vez, la Parroquia de Nuestra Señora de
Buenavista, en Getafe.

Durante tres días cientos de fieles se han acerca-
do a venerar esta imagen y participar de los diver-
sos actos religiosos que han tenido lugar durante el
triduo: la celebración de la
Santa Misa presidida por D.
Carlos Lumbreras,
Presidente Nacional del
Apostolado Mundial de Fá-
tima; la procesión de antor-
chas por el barrio del Sector
III; la Exposición del
Santísimo; el rezo del Santo
Rosario; la Misa cantada por
el Coro Rociero, Romeros del Camino; el Rosario
de la Aurora; y la Eucaristía presidida por el Obispo
diocesano… todos hemos disfrutado de la presen-
cia de la Virgen María, en la advocación de Fátima.

Antonio Huerta Bustos.
Delegado Local de Getafe
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Visita de la imagen
peregrina de Fátima en

Getafe

L as nuevas tecnologías son un verda-
dero don para la humanidad y por ello

debemos hacer que sus ventajas se pongan
al servicio de todos los seres humanos y de
todas las comunidades, sobre todo de los
más necesitados y vulnerables. 

De esta nueva cultura de comunicación
se derivan muchos beneficios: las familias
pueden permanecer en contacto aunque
sus miembros estén muy lejos unos de
otros; los estudiantes e investigadores tie-
nen acceso más fácil e inmediato a docu-
mentos, fuentes y descubrimientos científi-
cos, y pueden así trabajar en equipo desde
diversos lugares; además, la naturaleza
interactiva de los nuevos medios facilita
formas más dinámicas de aprendizaje y de
comunicación que contribuyen al progreso
social. 

Este anhelo de comunicación y amistad
tiene su raíz en nuestra propia naturaleza
humana y no puede comprenderse adecua-
damente sólo como una respuesta a las in-
novaciones tecnológicas. A la luz del men-
saje bíblico, ha de entenderse como reflejo
de nuestra participación en el amor comu-
nicativo y unificador de Dios, que quiere ha-
cer de toda la humanidad una sola familia.
Cuando sentimos la necesidad de acercar-
nos a otras personas, cuando deseamos
conocerlas mejor y darnos a conocer, esta-
mos respondiendo a la llamada divina, una
llamada que está grabada en nuestra natu-
raleza de seres creados a imagen y seme-
janza de Dios, el Dios de la comunicación y
de la comunión. 

En realidad, cuando nos abrimos a los
demás, realizamos una de nuestras más
profundas aspiraciones y nos hacemos más
plenamente humanos. En efecto, amar es
aquello para lo que hemos sido concebidos

por el Creador. Al reflexionar sobre el signi-
ficado de las nuevas tecnologías, es impor-
tante considerar no sólo su indudable capa-
cidad de favorecer el contacto entre las per-
sonas, sino también la calidad de los conte-
nidos que se deben poner en circulación.
Deseo animar a todas las personas de bue-
na voluntad, y que trabajan en el mundo
emergente de la comunicación digital, para
que se comprometan a promover una cultu-
ra de respeto, diálogo y amistad. 

Las nuevas tecnologías han abierto tam-
bién caminos para el diálogo entre perso-
nas de diversos países, culturas y religio-
nes. El diálogo debe estar basado en una
búsqueda sincera y recíproca de la verdad,
para potenciar el desarrollo en la compren-
sión y la tolerancia. 

El concepto de amistad ha tenido un
nuevo auge en el vocabulario de las redes
sociales digitales que han surgido en los
últimos años. Este concepto es una de las
más nobles conquistas de la cultura huma-
na. En nuestras amistades, y a través de
ellas, crecemos y nos desarrollamos como
seres humanos. Precisamente por eso,
siempre se ha considerado la verdadera
amistad como una de las riquezas más
grandes que puede tener el ser humano.
Por tanto, se ha de tener cuidado de no ba-
nalizar el concepto y la experiencia de la
amistad. Sería una pena que nuestro deseo
de establecer y desarrollar las amistades
on line fuera en deterioro de nuestra dis-
ponibilidad para la familia, los vecinos y
quienes encontramos en nuestra realidad
cotidiana, en el lugar de trabajo, en la es-
cuela o en el tiempo libre. 

Quisiera concluir este mensaje dirigién-
dome de manera especial a los jóvenes ca-
tólicos, para exhortarlos a llevar al mundo
digital el testimonio de su fe. El anuncio de
Cristo en el mundo de las nuevas tecnologí-
as requiere conocer éstas en profundidad
para usarlas después de manera adecuada.
El corazón humano anhela un mundo en el
que reine el amor, donde los bienes sean
compartidos, donde se edifique la unidad,
donde la libertad encuentre su propio senti-
do en la verdad y donde la identidad de cada
uno se logre en una comunión respetuosa.
La fe puede dar respuesta a estas aspiracio-
nes: ¡sed sus mensajeros! 

"Nuevas tecnologías, nuevas relaciones.
Promover una cultura de respeto, de

diálogo, de amistad."
Extracto del mensaje de Benedicto XVI con motivo de la XLIII Jornada

Mundial de las Comunicaciones Sociales 24/05/09

visita la web de la Diócesis de Getafe:

www.diocesisgetafe.es

Semana dedicada
a San Pablo

Parroquia San Pablo, Getafe. Junio 2009

II Semana Cultural dedicada a
San Pablo. Obediencia y Locura
Viernes 12:    Presentación de la exposición: 

“Obediencia y locura: Pablo siervo
de Cristo, apóstol por vocación”.
20:00 h. Centro Cívico Getafe Norte
21:30 h. Terraza de Verano

Sábado 13: 18.30 h. Cinefórum:
19:00 h. Juegos para niños 
20:30 h. Terraza de Verano
22:30 h. Concierto:Impresentables

Domingo 14: 12.30 h. Misa Solemne.
Lunes 15: Escuela de Comunidad:

“La caridad, don conmovido de 
uno mismo”
21:00 h. Parroquia San Pablo

Martes 16: Presentación del libro: “S. Pablo 
en sus cartas” de D. Mariano 
Herranz
19:00 h. Parroquia San Pablo

Jueves 18: Presentación de la ONG: “Constru-
yendo puentes”.Testimonios del 
viaje a Tierra Santa y juicio sobre 
el momento actual
20:00 h. Centro Cívico Getafe Norte

Sábado 20: Concierto benéfico de música 
medieval: Psalterium.
21:00 h. Parroquia San Pablo
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1 Fiesta en Getafe, no abre el Obispado.
2 Reunión de Arciprestes y Delegados.
6 Consejo Diocesano de Pastoral.
7 a las 18:00h Rito de Ingreso en el Catecumenado, en

el Monasterio de Santa Juana, Cubas.
13 Jornada por la Vida en el Colegio de Hijas

de María Ntra. Sra., Valdemoro.
14 a las 19:00h Celebración del Corpus Christi en la

Catedral.
16 a las 18:00h Clausura de curso del Centro de Teología.
19 Jornada por la Santificación Sacerdotal.
20 a las 22:00h Vigilia de Espigas en Santa Juana, Cubas.

Jornada Voluntariado Cáritas.
21 a las 10:00h Eucaristía Solemne en el Santuario del

Cerro con motivo del 90º Aniversario de
la Consagración de España al Sagrado
Corazón de Jesús.

22 a las 18:00h Fin de curso del COF en la Fundación
Jesús y San Martín. Sector III. Getafe.

23 Celebración de la Eucaristía con motivo
del 30 Aniversario de la Parroquia Santa
Sofía, en Alcorcón.

Sres. Obispos: agenda Junio

E l sábado 25 de Abril de 2009 la Hermandad Obrera de Acción
Católica (HOAC) de la Diócesis de Getafe celebró el "Día de la

HOAC". En esta ocasión estuvo centrada en la reflexión sobre el con-
sumismo actual que aliena a la persona y la deshumaniza.

Así, con el título "Cultura consumista y libertad del Hombre.
Trabajar y Consumir ¿Eso es vida?” se reunieron en la Casa de la
Cultura, Teatro Jaime Salóm, en Parla, para reflexionar y debatir sobre
este nuevo estilo de vida que se va imponiendo,  y que parece respon-
der a una única cultura basada en el "Ganar", "Gastar", y "Gozar". 

La exposición de la reflexión estuvo a cargo de Esther Díaz García,
militante de la HOAC de la Diócesis de Burgos. Como resumen de su
reflexión destacamos lo siguiente:

Jesucristo nos muestra que la persona encuentra felicidad cuando
sale de sí misma para servir al otro, especialmente para servir al em-
pobrecido. Este servicio se concreta en el amor-justicia: amor que se
realiza en la justicia y justicia que se fundamenta en el amor. La liber-
tad encuentra su sentido más profundo cuando se pone al servicio del
amor y la justicia.

Pero la cultura dominante en nuestra sociedad, la cultura consumis-
ta, ha devaluado la pasión por la justicia. Se ha extendido un mecanis-
mo en la sociedad y en nuestra vida que nos induce a movernos guia-
dos por el principio de la satisfacción individual y a alejarnos de todo
lo que puede incomodarnos, especialmente del dolor y del sufrimiento
de los otros, de los empobrecidos.

Para realizar nuestra humanidad es fundamental recuperar el verda-
dero sentido de nuestra libertad. No somos libres para elegir lo que
nos satisface prescindiendo de todo lo demás, somos libres para amar
practicando la justicia.

A lo largo de su reflexión, repetidamente y como conclusión de los
distintos aspectos en los que iba desarrollando su comunicación, nos
planteaba la siguiente cuestión: ¿Qué pasaría en nuestra vida y en
nuestra sociedad si dejásemos que el sufrimiento de los empobreci-
dos hablase con elocuencia? 

Entendemos que todos deberíamos dar una respuesta  de manera
personal y comunitaria, pero no una respuesta de palabras sino de vi-
vo testimonio y encarnación con los que hoy serían los elegidos de
Jesucristo y que no son otros que los excluidos y empobrecidos de
nuestra sociedad.

Terminamos la jornada con una concentración a las puertas de la
Casa de la Cultura en la que dimos lectura a un comunicado de denun-
cia. Posteriormente celebramos la Eucaristía presidida por nuestro
Vicario D. José Mª Avendaño en la Parroquia de "Nuestra Señora de la
Paz" de Parla.

La Comisión diocesana
HOAC Diocesana de Getafe

Breves
* DOMINGO DE LA DIVINA MISERICORDIA
El 19 de abril, segundo domingo de Pascua,se celebró en el Santuario
de Santa María de la Cruz y Santa Juana, en Cubas de la Sagra, la fies-
ta de la Divina Misericordia. El Obispo de la Diócesis presidió la cele-
bración a la que acudieron cientos de fieles.

*CENTENARIO DE LA ASOCIACIÓN DE LA MEDALLA MILAGROSA
Se cumplen ahora cien años de la Asociación de la Medalla Milagrosa;
fue aprobada en 1909 por San San Pío X. 
Los miembros de la Asociación, en nuestro país, están integrados
(según estadística de octubre de 2008) en 444 Asociaciones extendi-
das en casi todas las Diócesis de España, con un total de 33.897 so-
cios. El número de hogares a los que se lleva una vez al mes el men-
saje evangelizador por medio de la Visita Domiciliaria de la Virgen es
249.518.

*PEREGRINACIÓN A FÁTIMA
La Parroquia de Nuestra Señora de Fátima, en Fuenlabrada, ha organi-
zado una peregrinación a Fátima desde el 11 al 14 de junio. Más infor-
mación en los tfs: 91 6975446 y 615134561.

*EUROPA NOSTRA PREMIA EL PATRIMONIO CULTURAL ESPAÑOL
Entre los premiados se encuentra la rehabilitación de la Iglesia de
Santa María la Mayor,en Colmenar de Oreja.

DIA DE LA HOAC



U n año más tendrá lugar la Escuela de Verano Joven en las
magníficas instalaciones del Seminario Menor diocesano en

Rozas de Puerto Real. En el mes de agosto, entre los días 1 al 9,
asistiremos a la 12ª edición. Entrevistamos al Consiliario de los
Jóvenes de Acción Católica General de la Diócesis, al sacerdote
Jaime Pérez-Boccherini, y a Carlos Montuenga y Marta Mendivil,
coordinadores de la próxima edición de la Escuela de Verano.
¿Jaime, qué implicación tiene la Acción Católica en esta Escuela
de Verano?
Te agradecemos la pregunta, Paloma. Verás, hay que aclarar una
cosa. Propiamente, es la Delegación de Juventud la que promueve y
difunde la Escuela de Verano, con el aval e interés que en ello tienen
nuestros Obispos. Es una iniciativa abierta a todos los jóvenes de la
Diócesis. En cuanto a
los Jóvenes de Acción
Católica, ellos única-
mente asumen, desde
su vocalía de formación,
una tarea de coordina-
ción y organización al
servicio de la
Delegación, como, por
otra parte, ya venimos
haciendo durante el año
con la organización de
los retiros y de las tan-
das de Ejercicios dioce-
sanos para jóvenes.
¿Marta, en qué consis-
te la Escuela de
Verano?
Es una actividad que se
viene realizando desde
hace más de una década
y que se ha convertido
ya en una referencia
ineludible para el calen-
dario veraniego de los
jóvenes de la Diócesis.
Pretendemos conjugar
la seriedad de los cursos
y charlas formativas con
el tiempo libre, la piscina, los deportes, los juegos, el cine y los deba-
tes en un clima de preciosa convivencia cristiana, presidida por la
Eucaristía y la oración diaria ante el Santísimo.
¿Carlos, esperáis que este año acuda mucha gente a la Escuela
de Verano?
El año pasado, entre los que vinieron todo el tiempo o sólo por unos
días, que es otra posibilidad, contamos con la asistencia de más de
100 personas, aparte de los más de 20 ponentes y profesores que
tuvimos. Imagino que este año se incrementará algo esa cifra. Desde
luego, la presencia del Seminario Mayor diocesano está garantizada,
a la vez que la asistencia de las hermanas en formación de la
Fraternidad Seglar en el Corazón de Cristo. Por parte de los mismos
jóvenes ya hemos oído hablar de muchos que tienen interés. En todo
caso, es bueno recordar que las plazas son limitadas.
Os deseamos que todo salga fenomenal un año más. 
¡Muchas gracias! Así lo esperamos todos. P.F.
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E l domingo19 de abril, el Obispo diocesano, D. Joaquín, visitó la
Ultreya de jóvenes del Movimiento de Cursillos de Cristiandad de la

Diócesis, en la Parroquia de Nuestra Señora de la Salud, en Leganés.
Este grupo se organizó hace tres años para dar cabida a las necesida-

des de los jóvenes dentro del Movimiento y sobre todo para acoger a
aquellos que, tras participar en su Cursillo, no encuentran su lugar dentro
de ninguna otra comunidad.

D. Joaquín nos alentó a seguir trabajando con estos nuevos jóvenes y a
cooperar con la Delegación de Juventud ofreciendo nuevas oportunida-
des al resto de jóvenes de la Diócesis.

Leandro M. Móstoles

Ultreya de jóvenes
en Móstoles

E l 18 de abril, en la Parroquia de Nuestra Señora de la Alegría,
en Móstoles, 25 jóvenes celebramos el Sacramento de la

Confirmación en una ceremonia presidida por el Vicario General de
la Diócesis, D. José María Avendaño, acompañado del Párroco D.
Alberto Royo, el vicario parroquial D. Isaac Parra, de seminaristas y
monaguillos.

Para la vida de un cristiano la Confirmación es un paso importan-
te. En este sacramento se fortalece y se completa la obra del
Bautismo. Por este sacramento, el bautizado se fortalece con el don
del Espíritu Santo. Se logra un arraigo más profundo a la filiación di-
vina, se une más íntimamente con la Iglesia, fortaleciéndose para ser
testigo de Jesucristo, de palabra y obra. A partir de la Confirmación
nos convertimos en cristianos maduros y podremos llevar una vida
cristiana más perfecta, más activa. Es el sacramento de la madurez

cristiana y que nos hace ca-
paces de ser testigos de
Cristo.

Aprovecho también para
dar gracias desde aquí por la
colaboración del coro de la
Parroquia de la Alegría y del
coro nigeriano.

Sergio Arévalo

La Confirmación: 
un arraigo más profundo

con Dios

Escuela de
Verano en Rozas



DD el 1 al 3 de mayo se ha celebrado el
I Encuentro "Laicos en Marcha" en la
Diócesis de Getafe, organizado por

el Instituto Secular Cruzados de Santa María.
Alrededor de 400 asistentes que han encontrado
el camino de los caminos, el que lleva a la felici-
dad, a la alegría… el camino hacia el Corazón
de Cristo. ¡Aquí ha estado la vida! El encuentro
de las realidades concretadas en todos y cada
uno de los asistentes. Desde una mujer destro-
zada y arrepentida de un aborto que vivió, hasta
un cocinero que es la alegría de la huerta en
televisión pasando por un político que intenta
decir a todos, como puede, que el camino, la
verdad y la vida sólo están en Jesucristo.
Gracias a todos por vivir y por VIVIR. Porque
sois de Cristo. Fijaros en este repaso del En-
cuentro para que se os pongan los dientes lar-
gos y el próximo año vengáis. 

"Libre siendo esclavo"
El musical del Teatro Federico García Lorca, ba-
jo el título "Hijos de la libertad", nos contó la vi-
da de Onésimo, que pasó de la "esclavitud a la
libertad" continuando como esclavo de Filemón.
¿Qué le pasó? Pues lo mismo que a nosotros,
se encontró con el Señor a través de San Pablo.
Ya era "libre siendo esclavo". Libertad que sólo
puede dar, como no puede ser de otra forma,
Dios, al que se encuentra en los hermanos.  

Además, quedó patente el buen trabajo de los
jóvenes que participaron, los Militantes de Santa
María. Se confirma una vez más lo que decía el
Padre Morales que "si a un joven le pides mu-
cho, lo da todo" para los demás. Eso es lo que
hace falta hoy. Tanto los actores y cantantes
como los músicos estuvieron "de cine", pero
también destacó el vestuario y el maquillaje,
donde también pusieron todo el alma.

"La cultura de la muerte muestra una sociedad
sustentada en la mentira"

Entre las catequesis recibidas por los expertos
en la materia, como personas y como profesio-
nales en el camino de la santidad, destacamos
la intervención del Obispo Auxiliar de Getafe, D.
Rafael Zornoza que, sobre la situación que vivi-

mos actualmente, comentó que "la crisis mues-
tra el fracaso de un sistema basado en la codicia
del dinero, la avaricia y el egoísmo. La cultura
de la muerte refleja la falsedad de una sociedad
sustentada en la mentira", y también que "es de
Cristo de quien hemos recibido la vida y la con-
secuencia es que nuestra vida tiene que mostrar
el camino de la vida a los demás".
Por su parte, D. Fernando Martín, Director Ge-
neral de los Cruzados de Santa María, animó a
"ser portadores de la luz de Dios entre los hom-
bres como tarea de los cristianos, que es una
vocación de todos a la santidad".

"Somos antorchas en medio del mundo"
La  tarde del sábado 2, se realizaron 11 talleres
sobre temas tan importantes como la bioética,
la defensa de la vida, los medios de comunica-
ción, el compromiso público de los católicos, la
educación, la familia, el mundo del trabajo, la
solidaridad, el ocio, la música y el sacerdocio.
Entre las conclusiones podemos destacar: 
-"Nosotros, como cristianos, tenemos una tarea,
que es tomar conciencia de que la vida humana
es un don preciado de Dios", como señaló el
médico José Mª Echeverri, Director de un Cen-
tro de Orientación Familiar en Pamplona.
-"Tenemos que arriesgarnos a transmitir un jui-
cio cristiano a través de los medios de comuni-
cación", señaló Manuel Mª Bru, Director de los
Servicios Religiosos de la Cadena COPE.
-"El reto de la educación es llegar a las aulas y
ser modelo vivo", comentó la ponente Mª Car-
men Toraño, profesora y madre.
-"Aprender a hacer del tiempo libre un espacio
de crecimiento y maduración, de convivencia y
de amistad, es un verdadero reto para los edu-
cadores", explicó José Alfredo Elía, Delegado de
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Exito del I Encuentro Laicos en Marcha

"SOMOS ANTORCHAS EN MEDI
LLENO ABSOLUTO EN EL TEATRO GARCÍA LORCA CON "HIJOS DE LA LIBERTAD". CATEQUESIS DONDE SE
PUSIERON LOS CIMIENTOS PARA VIVIR LA VIDA. TALLERES DE FORMACIÓN. VIGILIA PARA ACERCARNOS
AL DUEÑO DE LA VIDA. PEREGRINACIÓN QUE NOS LLEVA DEL CORAZÓN DEL SEÑOR AL CORAZÓN DE LOS
HERMANOS. ESTO NO HA HECHO MÁS QUE EMPEZAR. SÚBETE A LA FELICIDAD. 
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Juventud de la Diócesis de Palencia.
La guinda del día fue la vigilia de ora-
ción en la Catedral de Getafe con el
Arzobispo de Pamplona, D. Francisco
Pérez, que señaló que: "Cristo os ha
llamado, en medio de la Iglesia, a ser
estela de luz que se encendió a través
de vuestro fundador, el Padre Mora-
les". Una vigilia que nos recogió inte-
riormente para dar paso a la peregri-
nación del día siguiente.

"Sólo Cristo te puede llenar el corazón"
Con la peregrinación al Cerro de los
Ángeles y la consagración al Sagrado
Corazón de Jesús se representa el ca-
minar de la vida, para ir a los herma-
nos, a llevarles la luz, la alegría, la
VIDA. Una peregrinación que culminó
con la Eucaristía presidida por el Obis-
po de la Diócesis de Getafe, D. Joa-
quín María López de Andújar que
insistió en la idea de que  "Si los fieles
laicos se insertan junto a sus pastores
en la sociedad serán fermento del

mundo para la santidad de los herma-
nos" y tuvo palabras especiales para
los jóvenes: "Decid a los jóvenes que
sólo Cristo les llenará el corazón. Los
que tenemos fe, tenemos la certeza de
que pase lo que pase siempre somos
amados. Y es que, evangelizar es re-
velar al ser humano que está en los
brazos de un Padre que es todo Amor.
Sólo en Cristo encontraremos un des-
canso que necesitamos en medio de
la lucha de cada día".
"Sólo en Cristo hemos comprobado la
alegría verdadera, que nuestro corazón
está lleno, que si te entregas a los her-
manos eres feliz. Aquí está la felicidad.
¡Aquí está la vida! No busquéis más.
"¿A quién vamos a ir? Sólo Tú tienes
palabras de Vida y de Vida Eterna". 
¿No has podido asistir a este encuen-
tro? No te preocupes que habrá más
Encuentros "Laicos en Marcha". Esto
no ha hecho más que empezar.

Noelia García, María García y
José Barrero. GETAFE.

* Día 15, Lunes:
"Corazón de Jesús, fuente de toda consolación". Mons. César
Franco, Obispo Auxiliar de Madrid.
* Día 16, Martes: 
"Corazón de Jesús, hoguera ardiente de caridad". Mons. Fidel
Herráez, Obispo Auxiliar de Madrid.
* Día 17, Miércoles:
"Corazón de Jesús, paciente y de mucha misericordia". Mons. Reig
Pla, Obispo de Alcalá de Henares.
* Día 18, Jueves:
"Corazón de Jesús, rey y centro de todos los corazones". Mons.
Martínez Camino, Obispo Auxiliar de Madrid.
* Día 19, Viernes: 
"Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús : Misas a las 7,8,9,10,11,12
y 13 h. (ésta última presidida por el Sr. Obispo Diocesano),
16,17,18,19 y 20:30 h.(ésta presidida por el Sr. Obispo Auxiliar de
Getafe).
Servicio Público de Autobuses ida y vuelta, de 7:30 h  a 22:30 h.
con Salida en el Pª de la Chopera - Plaza de Legazpi, Metro
Legazpi.
* Día 20, Sábado: 24 h.: 
Vigilia Juvenil. Organizada por JRC y presidida por los Sres.
Obispos de Palencia y de Coria-Cáceres.
* Día 21, Domingo: 10 h. 
Solemne Misa de Pontifical presidida por el Cardenal Rouco
Varela, Presidente de la Conferencia Episcopal Española.
Renovación de la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús,
Jubileo de San Pablo y "Proclamación del Año Sacerdotal".
Televisada por TVE2.

Todos los actos serán retransmitidos por Radio María
*Del 14 al 22 de Junio. 
Las Reliquias de Santa Mª Margarita de Alacoque permanece-
rán expuestas en el Santuario para su pública veneración.

90 Aniversario de la
Consagración de

España al Sagrado
Corazón de Jesús

SEMANA DE ORACIÓN: 15-21 JUNIO
HORARIO: 19 a 21h: 

Santa Misa, Homilía, Oración ante el Santísimo

IO DEL MUNDO"
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V ivimos en los países desarro-
llados en una situación de cri-

sis, de varias crisis que se contrapo-
nen unas sobre otras: una crisis
financiera, junto a una crisis de cre-
dibilidad, y junto a una grave crisis
de valores.

La crisis del sector financiero,
provocada según parece por la
gran avaricia de unos pocos, gene-
ra una grave crisis de credibilidad,
en donde nadie se fía de nadie. Las
relaciones económicas entre ban-
cos, personas, países, organismos,
están impregnadas de una gran
desconfianza. Y todo desemboca
en una grave crisis de valores, don-
de el objetivo del bien común se
anula por completo y lo que se
busca es el interés individual o de
un selecto grupo de personas o pa-
íses. El interés que prima es el es-
peculativo, no el productivo, los

hábitos de lujo se convierten en ne-
cesidad y modo de vida. La ética
deja de regir la economía.

Ante esta situación de crisis, la
realidad es que los países desarro-
llados reaccionan protegiéndose de
los países más empobrecidos y re-
surgen medidas proteccionistas
frente a los de fuera, abriéndose
una brecha cada vez mayor entre
Norte y Sur.

¿Cuál es la realidad del Tercer
Mundo? Que toda esta situación de
crisis acentúa aún más las graves
situaciones en los países más em-
pobrecidos. Que más de 1.000 mi-
llones de personas en el mundo pa-
san hambre, que los alimentos se
han encarecido en 2008 una media

de un 64%, que casi 3.000 millo-
nes de seres humanos viven en la
miseria, sin renta fija, sin trabajo,
sin alimentos suficientes, sin aloja-
miento adecuado, que más de 160
millones de personas sobreviven
con menos de medio dólar al día.
Pero sin embargo, 30.000 millones
de dólares al año bastarían para
erradicar el hambre y la pobreza
extrema de cerca de 450 millones
de personas.

El hambre es una realidad que se
podría solucionar ya que no es una
fatalidad, sino que es el fruto de
nuestras conductas egoístas e in-
solidarias.

Introducir la ética como princi-
pio básico en la economía es fun-
damental como solución de la po-
breza, acompañada de otras medi-
das, como son una mejor adminis-
tración de los recursos.

En Manos Unidas defendemos la
vida y la dignidad de los más po-
bres y exigimos tanto al Norte co-
mo al Sur el cumplimiento de sus
obligaciones para con sus ciudada-
nos. A lo largo de 50 años venimos
caminando en Iglesia, junto a los
más desfavorecidos, sembrando
esperanza, rigiéndonos por la ética
cristiana en nuestro comporta-
miento y actitudes, y así estamos
convencidos de que podemos con-
vertir el egoísmo en solidaridad, la
insensibilidad en compromiso, la
indiferencia en conciencia respon-
sable. Somos muchos para, como
dice nuestro eslogan, "ganar la
guerra al hambre".

Equipo de Manos Unidas

T ras varias experiencias en
nuestra Diócesis de Getafe

(Guadalupe, Jornadas Diocesa-
nas…), se nos presentó la posibili-
dad de asistir a la Javierada 2009.
Aunque de momento no somos
"multitud" en nuestra Congregación
Mariana, esta peregrinación nos
pareció una buena oportunidad
para unirnos más íntimamente a
nuestra Diócesis.

En esta Javierada hemos po-
dido compartir grandes regalos:
la amistad fundamentada en
Cristo, la importancia de una re-
lación íntima y personal con Él,
la mediación de María para lle-
gar a Dios y la necesidad que te-
nemos de unirnos a la Iglesia

como hermanos, hijos de un
mismo Padre.

Personalmente ha supuesto
para nosotras un renovar el "sí"
como María y un seguir cami-
nando, en racimo, hacia la san-
tidad. Hemos descubierto la ne-
cesidad que tiene nuestro mun-
do de jóvenes dispuestos a dar
la vida por Cristo y por su
Iglesia, dando testimonio de fe
con valentía en la vida cotidiana
(en nuestros institutos, familias
y ambientes de diversión),
transmitiendo el amor y la ale-
gría de Cristo a los hombres.
Seremos capaces de hacer esto
porque Él ES NUESTRA VIDA.
Por último, queremos agrade-
cer a nuestros Obispos su pre-
sencia cercana, paternal y ale-
gre entre nosotros; sus pala-
bras de aliento, cariño y estí-
mulo. Y queremos también dar
las gracias por todo el trabajo
de la Delegación de Juventud y
de cuantos hicisteis posible es-
ta experiencia, que ya ha dado
fruto en nosotras y seguro que
en muchas de vuestras vidas.

Unidos en el Corazón Inma-
culado de María,

Pilar, Lucía y Paloma, CM
Congregación Mariana 

de la Inmaculada y 
Santa Juana de Lestonnac 

Valdemoro

Manos Unidas

www.manosunidas.org; Tfno. y Fax 91-683 89 85

C/ Almendro, 4 -2º; Edif. Obispado; 28901 Getafe; 

Horario de visitas y donativos  de 9 a 14 y de 17 a 19,30 

Ética y Economía
Delegación de Juventud

CAMINANDO CON JAVIER…
A CRISTO POR MARÍA

L a Delegación de Juventud de la Diócesis de Getafe ha organizado, por
segundo año, un curso de formación destinado a jóvenes adultos y

también a sacerdotes, consagrados y seglares implicados directamente en la
pastoral juvenil.

II CURSO DE FORMACIÓN JOVEN 
“Para que no te confundan”
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E ste mes de mayo que termina está dentro del
tiempo pascual. Hay tantas cosas escritas tan

interesantes y profundas... pero escribo estas líneas
como cristiana, como madre, como abuela.

La Resurrección de Cristo es lo más impor-
tante para la Iglesia, para los cristianos, lo sa-
bemos. Cristo es nuestra alegría. Él nos espe-
ra siempre en la Eucaristía para que le acom-
pañemos, le visitemos, y comamos su
Cuerpo, fuente de Salvación.

Nos fortalece en el desaliento, en las luchas,
en las caídas y nos ayuda a levantarnos por-
que nos perdona siempre, por medio del sa-
cerdote en la confesión sacramental.

En los tres primeros domingos de Pascua
hemos recordado varias apariciones: venció a
la muerte para darnos vida. Ojalá su
Resurrección nos ayude a ser mejores hijos de
Dios.

Nos acordamos que el Señor dijo a las mu-
jeres: "no tengáis miedo". Los discípulos de
Emaús le pidieron que se quedara con ellos.
Poco a poco todos fueron comprendiendo las
escrituras. Y la aparición en el lago, en la
misma barca en la que no habían pescado na-
da, y con Él pescaron. Para nosotros es una
garantía.

Hemos recibido mucho y nos ayuda a hacer
un mundo mejor. Él cuenta con nosotros y nos
ayuda a conseguirlo.
M. Luz Bejarano Morcuende. Leganés

Cristo ha 
resucitado

E l fin de semana del 17 al 19 de abril tuvo
lugar la peregrinación a Santo Toribio de

Liébana de las familias de varias parroquias de
la Diócesis de Getafe. El Señor volvió a estar
grande con nosotros y pudimos verle en las per-
sonas que formábamos el grupo, 92 en total.
Incluso nos regaló un fin de semana de buen
tiempo para que pudiéramos disfrutar de la na-
turaleza, obra de Sus manos. Este pensamiento
y no otro nos asaltaba sobre la nieve de la cum-
bre de las montañas de Fuente De, al contemplar
la grandeza y la belleza de Su creación.

Pero el Señor también habla en el silencio y
así pudimos experimentarlo en la subida en pe-
regrinación al Santuario de Santo Toribio de
Liébana. Caminando en soledad me sentí pro-
fundamente amado por el Señor y supe que Él
me acompañaba en mi caminar y escuchaba
mis súplicas.

La alegría reinante en todo el grupo después
de la Eucaristía y la adoración del Lignum
Crucis, un trozo de la Cruz en la que el Señor de-
rramó todo su amor por nosotros, es la mejor
prueba de la acción del Señor en nuestros cora-
zones. La velada del sábado por la noche y toda
la jornada del domingo así lo atestiguan.

Una exquisita fideuá en el campo para todo el
grupo fue la mejor antesala para el gran fin de
fiesta: la celebración en el Monasterio de la Vid
de la Eucaristía dominical, presidida por el
Obispo Auxiliar, D. Rafael, que no quiso perder-
se la ocasión de ser testigo de la hermandad
creada ente todos nosotros con Jesús en el cen-
tro.

¡El Señor ha estado grande con nosotros y
estamos alegres!

Fran. Villanueva de la Cañada

Peregrinación de Acción Católica a

Santo Toribio de
Liébana

DEFUNCIONES

D. Silvino Benavente Ginés, padre de D. José Luis Benavente Benito, Ecónomo dioce-
sano, falleció en Getafe, el día 11 de mayo, a los 85 años.Tenía 7 hijos y 7 nietos. Su so-
brino, el Obispo de Albacete, D. Ciriaco Benavente, celebró su funeral acompañado de
los Vicarios Generales y varios sacerdotes de la Diócesis.

E l Complejo Asistencial Benito Menni y toda la
Villa de Ciempozuelos han vivido una sema-

na grande con motivo de la proclamación de San
Benito Menni por parte de la Diócesis de Getafe co-
mo Copatrón de este pueblo, y por parte del
Ayuntamiento como Hijo
adoptivo de esta Villa.
Estos dos nombramientos
suponen para  la Comu-
nidad Hospitalaria y para
todos los vecinos y ami-
gos, una inmensa alegría y
nos refuerzan para conti-
nuar nuestra  tarea de
evangelizar con el testimo-
nio y la cercanía a la per-
sona que sufre. (Artículo
completo en www.dioce-
sisgetafe.es).

Copatrón de Ciempozuelos

San Benito Menni

Regalo de Dios

Q ue una imagen chiquita de la Virgen de
Fátima visite una de las 11 parroquias de

Fuenlabrada es algo irrelevante. Que la reciban
con entusiasmo desbordante y la acompañen
miles de creyentes, cantando el rosario por la
noche, con sus antorchas encendidas y por la
mañana otros tantos, con el mismo rosario y
cantos en los labios, no es corriente. Que no se
cierre en toda la noche la parroquia  receptora de
la imagen, estando el Santísimo expuesto, es al-
go llamativo. Que con ocasión de esta visita de-
cenas y decenas de fieles se acerquen a los sa-
cramentos de la Confesión, Comunión y Santa
Unción, es un regalo del cielo. Que al paso de la
procesión por las calles, un niño de unos 11-12
años,  se arrodille con las manos juntas,  los ojos
fijos en la imagen y sus labios musiten una ora-
ción es algo conmovedor y emotivo.

Esos centenares de creyentes iban en per-
fecto orden. La policía municipal no intervino
en momento alguno. Ni gritos, ni disfraces, ni
pancartas. Sólo rezos y cantos a Dios y a la
Virgen. No iban contra nada ni contra nadie.
Era el auténtico pueblo de Dios, que todo lo
sufre, todo lo espera y de quien tantos se
aprovechan. Muchas personas se asomaban
a las ventanas, quizás añorando otros tiem-
pos. Todo trascurrió en paz y armonía. El leit
motiv de la manifestación, se repitió macha-
conamente: “Rezad por el Papa, rezad por la
Iglesia, por los pecadores, haced penitencia.
El santo rosario, a la Virgen rezad, y la paz al
mundo, el Señor dará”. Quizá sea esto lo que
nos falta y desear ser como ese niño inocente
y sencillo que lo espera todo de su Madre del
cielo.

Miguel Rivilla

10
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I sabel, vamos a empezar explicando qué es
Nártex y qué labor realiza en el amplio cam-

po de las asociaciones culturales. 
Nártex es una asociación cultural que se dedica,
en general, a hacer una puesta en valor del patri-
monio de la Iglesia como lo que es en realidad: un
todo, una herencia viva compuesta por arte, his-
toria y fe. Haciendo llegar, a través de distintas
iniciativas, al visitante, al peregrino, al fiel todo el
contenido material y espiritual del mismo.

Pero no siempre ha sido así ¿no? Habéis vivido
un largo proceso desde vuestro origen...
La verdad es que la línea de fondo, la misión de
Nártex ha venido siendo la misma desde su crea-
ción hace ya 15 años. Fue entonces cuando el
Presidente de la Federación Europea a la que per-
tenecemos, Ars et Fides, propuso a D. Álvaro
Ginel, sacerdote Salesiano, la creación de un gru-
po organizado que vinculado a la federación parti-
cipase en los proyectos de intercambio interna-
cional de jóvenes voluntarios de los que luego ha-
blaremos.

A mí me da la sensación, ahora que hablas de
patrimonio de la Iglesia, que éste es un gran
desconocido o que está poco valorado.
Es un mal que sufrimos en general los europeos y
en especial y con más delito los mismos cristia-
nos; cada Iglesia, cada Catedral es una huella im-
borrable de la herencia cristiana de Europa, ade-
más de una oportunidad para dar a conocer, para
explicar, la fe. Yo creo que el origen de todo esto
es que, en verdad no se puede amar lo que no se
conoce, y en esta línea es en la que trabajamos en
Nártex, nuestra misión es dar a conocer ese riquí-
simo patrimonio que poseemos, que es de todos,
que forma parte de nuestra herencia y nuestra
historia y que vive hoy en tradiciones, en espiri-
tualidad y en cotidianeidad. 

Nártex también colabora en la difusión del pa-
trimonio de la Diócesis de Getafe... porque
aquí también hay maravillas en pintura, arqui-
tectura... 
Sí, estamos trabajamos en un pequeño proyecto
para la Diócesis que va poco a poco cobrando
forma y que se está desarrollando en una primera
fase de difusión, de dar a conocer los tesoros de
esta Diócesis que no por joven está peor dotada
que otras. 
Empezando por la Iglesia de la Magdalena ahora
Catedral de Getafe, de Alonso de Covarrubias y
Juan Gómez de Mora o el magnífico cuadro de
Claudio Coello que tenemos en Ciempozuelos o el
Goya que hay en Chinchón y podríamos seguir

con numerosas esculturas y pinturas para termi-
nar con cualquier ejemplo de arquitectura, sobre
todo por su estado de conservación, como el áb-
side mudéjar de la Parroquia de la Asunción en
Móstoles. 
A través de esta difusión se pretende llegar a to-
dos aquellos jóvenes o mayores, estudiantes de
historia del arte o simplemente personas sensi-
bles a este tema para poder configurar un peque-
ño grupo Nártex que se ocupe de mostrar este
patrimonio en forma de visitas guiadas o de folle-
tos explicativos.

¿Cómo se materializa en acciones concretas
esta actividad de promoción del conocimiento
de  todos estos lugares de riqueza artística?
Nosotros organizamos periódicamente visitas
guiadas gratuitas a espacios religiosos para
nuestros socios y simpatizantes, desarrollamos
proyectos de investigación y documentación ade-
más de diseño de pequeños manuales y folletos,
formamos guías y después tenemos nuestros
proyectos de verano que son los que realizamos
en colaboración con el resto de asociaciones eu-
ropeas que pertenecen a nuestra federación.
Para cualquiera que quiera participar existen dis-
tintas modalidades, el colaborador que es el
miembro que tiene asignada una tarea concreta
dentro de la asociación o que se presta para cola-
borar en un proyecto o departamento concreto:
comunicación, documentación, contabilidad, di-
seño, voluntariado... El socio activo que es el que
satisfaciendo una cuota anual es informado de to-
das nuestras iniciativas y participa de manera
gratuita o con descuento en ellas, recibe nuestro
boletín trimestral, etc. Y el simpatizante que es
aquél que, sin cuota alguna, es informado de to-

das nuestras actividades pero no tiene los benefi-
cios del socio.

En el número anterior de “Padre de Todos”
aparecían anunciadas las becas Nártex para el
verano, ¿puedes hablarme de ellas?
Los proyectos de verano Nártex son estancias de
verano de entre 2 y 4 semanas en iglesias, cate-
drales o abadías europeas en las que grupos de
guías voluntarios de distintas nacionalidades se
ponen a disposición de los turistas de su misma
lengua para acogerles, acompañarles y guiarles
en su visita al monumento.
Los voluntarios viajan con alojamiento y manu-
tención pagados y durante el tiempo que dura el
proyecto forman parte de una pequeña comuni-
dad internacional que trabaja, vive y reza junta.
Nártex es la Asociación que canaliza el envío de
voluntarios a los proyectos europeos desde
España y que gestiona los proyectos en nuestro
país. Los destinos son tan interesantes como
Notre Dame en París; las catedrales de Bour-
deaux, Tolouse ó Rouen; San Marcos de Vene-
cia; Santa María de las Flores en Florencia; la
Catedral de Toledo o la de Palencia; la catedral de
Amberes; San Bavón de Gante o las anglicanas
San Pablo o la abadía de Westminster en Lon-
dres. Y es que nuestros proyectos son también
ecuménicos.

¿Y qué requisitos hay que cumplir para acceder
a esas becas?
Los requisitos son tener entre 18 y 30 años, una
sólida formación cristiana, hablar un nivel alto de
inglés o el idioma del país de destino, y tener mu-
chas ganas de salir a dar testimonio de su fe.

¿Toda esta información se puede leer en algu-
na web?
Sí, podéis encontrarnos en www.nartex.org o es-
cribiendo a info@nartex.org

Paloma Fernández Arias

Entrevista con Isabel Fernández:
Presidenta de la Asociación Cultural Nártex
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No siempre nos resulta fácil
orar; parece como si todo se pu-
siera en contra para poder situar-
nos en esta actitud de escucha
amorosa. Los que quieren llegar a

Dios precisan de unas llaves que
abran las puertas que conducen a
su encuentro.

Para ello, Pierre-Marie Delfieux
nos presenta diez llaves sencillas;
él nos habla desde la experiencia:
ha sido capellán universitario,
orante durante dos años en el
Sahara y ahora intenta desde las
Fraternidades Monásticas de
Jerusalén que el “desierto” añora-
do cobre vida para el orante “en la
ciudad” donde es preciso encon-
trar y mostrar a Dios.

P.F.
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8 Diez llaves para la Oración. Pierre-Marie Delfieux. Narcea
Ediciones. Madrid 1995, 123 págs.
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Un libro documentado y sintético que
aborda la problemática de uno de los
conceptos que más discusiones han
levantado a lo largo de la historia: la ley
y el derecho natural. Ante la ausencia de

una pretendida metafísica rígida en la
base del derecho, y ante la exigencia de
afirmar una moral del derecho que real-
mente pueda ser considerada objetiva,
Francisco Carpintero propone que "el
derecho solamente puede ser una fun-
ción de las necesidades de las perso-
nas; de las necesidades biológicas, de
las culturales y de las que provienen
más directamente de su dignidad y su
dimensión religiosa".
F. Carpintero es Catedrático de Filo-
sofía del Derecho en la Universidad
de Càdiz.
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8 La Ley natural. Historia de un concepto controvertido.
Francisco Carpintero. Ed. Encuentro. Madrid 2009. 407 págs.

Este libro magníficamente edita-
do nos introduce en la contempla-
ción de la vida de Jesucristo a tra-
vés de 30 obras maestras de la co-
lección del Museo del Prado.

Cada obra es puesta en corres-
pondencia con el texto evangélico,
o de otras fuentes cristianas, y
analizada técnicamente -con senci-
llez y rigurosidad- además de dar-
nos lo necesario sobre el autor, su
época y las claves bíblicas para po-
der captar más profundamente lo
que el artista nos quiere transmitir.

Un libro imprescindible para
los profesores de arte y religión,
y un regalo del que todos pode-
mos disfrutar conociendo las
claves para saber contemplar es-
tas obras maestras.
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8 Jesús en el Museo del Prado. Alicia Pérez Tripiana, Mª Án-
geles Sobrino López. Editorial: PPC. Páginas: 208

Breves pinceladas de gran belleza, de
Benedicto XVI, sobre la figura de María;
<<una mujer que ama... Como creyente
que piensa con el pensamiento de Dios,
María no puede ser más que una mujer

que ama>>  << Fijad la mirada en la Virgen
María y aprended de su sí a pronunciar
también vosotros vuestro sí a la llama-
da divina>>.
<< Que las elevadas e inspiradas refle-
xiones del Santo Padre seleccionadas
en la presente obra ayuden a los lecto-
res a encontrar, en el corazón de la igle-
sia y en lo profundo del alma, la Verdad
del Verbo encarnado que hace posible
la esperanza y la renovación auténtica
de la vida personal y social. Un
proyecto más fácil desde una piedad y
devoción auténtica a la Madre de Dios>>.

Mons. Monteiro de Castro.
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8 María Madre del sí, Pensamientos marianos. Benedicto XVI.
Ed. Ciudad Nueva, Madrid 2007. 160 págs.

Frente a una presunta cultu-
ra sin Dios, a una sociedad que
en ciertos sectores adolece y se
ufana irracionalmente de “Cris-

tofobia”, que, en definitiva, es
odio al propio hombre y a sí
mismo, estas páginas constitu-
yen un remanso de paz, un oa-
sis de espiritualidad eclesial
que lleva e invita a desarrollar
una amistad profunda con
Jesucristo, Señor de la historia,
Camino, Verdad y Vida, por el
ejercicio y la experiencia del
amor cuya fuente salta hasta la
vida eterna.

D. Antonio Cañizares
LLovera
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8 ¡Venid y Veréis! Héctor Guerra, L.C. y Juan Pablo Ledesma,
L.C. Ed. Planeta Testimonio. Barcelona 2009, 301 págs

"El cristianismo parece ser un obje-
to conocido pero olvidado, escribe
el autor en la Introducción. Conoci-
do porque existen muchas huellas

en la historia y en la educación de
los pueblos. Olvidado porque sólo
con dificultades el contenido de su
mensaje parece tener con la vida de
la mayor parte de los hombres".
Con esto ya se justifica el libro. Es
una ayuda para la comprensión real
del sentido religioso: las exigencias
que ponen a la persona en relación
con su destino.Se agradece lo que
contribuye a recordar que el
cristianismo no es una forma de
pensar que a nada obliga sino una
forma de vida.

F.A.M.
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8 El sentido religioso. Luigi Giussani. Ed. Encuentro. Madrid
2008. 216 págs.
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